

Communiqué de presse
Caen, le 31 mars 2023

Service sanitaire des étudiants en Normandie : 2 633 étudiants en santé ont mené des actions de prévention dans toute la région

Le service sanitaire des étudiants en santé (SSES), porté conjointement par l'Académie de Normandie et l'Agence régionale de santé (ARS) Normandie, vise à permettre aux étudiants en santé d'acquérir les connaissances liées aux enjeux de promotion et de prévention de la santé, et d'assurer des actions auprès de publics divers (écoles, établissements médico-sociaux, associations, etc...). En Normandie, 2 633 étudiants ont ainsi mené des actions de prévention dans plus de 500 structures de la région.

Mis en place depuis septembre 2018, le Service sanitaire des étudiants en santé (SSES) permet chaque année de former à la prévention primaire environ 2 600 étudiants en santé en Normandie. Ce dispositif concerne les étudiants de médecine de 3^{ème} année, de pharmacie de 5^{ème} année, de masso-kinésithérapie de 2^{ème} année et de soins infirmiers de 2^{ème} année. Depuis 2022, s'ajoutent pour la subdivision caennaise les étudiants de pédicure podologie de 2^{ème} année, de manipulateur d'électro radiologie de 2^{ème} année, d'ergothérapie de 2^{ème} année et de psychomotricité de 2^{ème} année.

Le service sanitaire pour les étudiants en santé est constitué de deux étapes : un temps de formation et un temps d'intervention concrète auprès de publics, consacré à des grandes thématiques de la promotion et prévention de la santé : compétences psychosociales ; pratiques addictives (tabac, alcool, etc.) ; nutrition ; vie affective et santé sexuelle ; usage raisonné des écrans ; hygiène corporelle ; promotion de la vaccination.

Pendant 4 semaines, le temps de formation permet d'initier les futurs professionnels de santé aux enjeux de la prévention primaire et de la promotion de la santé pour qu'ils l'intègrent à leurs futures pratiques professionnelles.

A l'issue de cette formation théorique, les étudiants mènent deux semaines d'actions de prévention primaire dans des structures d'accueil diverses. Ils peuvent notamment intervenir auprès des publics dans des établissements scolaires, des associations de prévention, des structures médico-sociales, des instituts de formation, etc...

Pour favoriser l'interdisciplinarité, les étudiants des différentes filières en santé travaillent ensemble pour réaliser des projets communs. Ces étudiants se forment ainsi à la méthodologie de conduite de projet en partageant leurs savoirs et leurs compétences avec d'autres professionnels pour sensibiliser les citoyens à des comportements favorables à la santé.

Cette année, ce sont 2 633 étudiants qui ont réalisé ces actions de prévention durant le mois de mars 2023 dans plus de 500 structures, en grande majorité des écoles, collèges et lycées.

Les interventions, déployées sur l'ensemble du territoire, contribuent ainsi à lutter contre les inégalités territoriales et sociales en santé.

Un exemple d'action de prévention réalisée dans le cadre du service sanitaire

à l'école Jean Rostand, à Sotteville-lès-Rouen

Ce vendredi 31 mars, Christine Gavini, Rectrice de la région académique Normandie, et Thomas Deroche, Directeur général de l'ARS Normandie, se sont rendus à l'école Jean Rostand, à Sotteville-lès-Rouen, afin d'assister à une action de prévention organisée dans le cadre du service sanitaire des étudiants en santé.

Sur deux périodes distinctes, l'école Jean Rostand a ainsi accueilli deux groupes de 4 étudiants, qui ont abordé respectivement les compétences psychosociales et la vie affective et la santé sexuelle.

Les ateliers organisés ont permis aux étudiants de développer les enjeux relatifs aux thèmes abordés, de transmettre les messages-clés à l'aide de présentations et d'outils pédagogiques, afin d'échanger sur ces sujets avec les élèves et de répondre à leurs questions.